



Das Forum impulsgebender Friseure (F-i-F) ist eine Gemeinschaft freier und unabhängiger Friseure, das sich der ganzheitlichen Friseurarbeit verschrieben hat. "Uns liegt die Gesundheit, die Gesundung der Menschen, der Mit- und Umwelt am Herzen", ist ihr Leitgedanke.

Vorgestellt hat sich das F-i-F in der Area des 'Green Salon' während der Hair and Beauty 2014 in Frankfurt. Begonnen hat alles Mitte 2007, als sich Alexander Pietschmann und Susanne Kehrbusch kennenlernten und rege Gespräche über die Wünsche und Belange der Friseure und ihrer Kunden führten. Sie hatten sehr ähnliche, teilweise schon vor langer Zeit entstandene Visionen über ganzheitliche Friseurarbeit. Im November 2008 war dann die Zeit reif für ein erstes Treffen, an dem schon 14 Friseure teilnahmen. "Wir haben uns zusammengefunden, um Menschen in unserer Arbeit ganzheitlich zu betreuen und unseren Kollegen eine Gemeinschaft zu bieten", heißt es in den Unterlagen des F-i-F, dem heute 90 Mitglieder angehören.

### Nicht nur Schönheit im Fokus

Die ganzheitliche Friseurarbeit legt nicht nur Wert auf die natürliche Schönheit der Kunden. Es geht zwar um Haut, Haare und Aussehen, aber auch weit darüber hinaus. Die ganzheitlich orientierte Betrachtungsweise vereint körperliche, seelische und geistige Aspekte. Das beginnt schon in den Räumlichkeiten. Wesentliche Bestandteile der ganzheitlichen Friseurarbeit sind die ausführliche Beratung und die Gesprächszeit. In einer Umgebung mit natürlichen Materialien, ruhiger Atmosphäre, bei einer Tasse Tee nimmt man sich Zeit für die Kunden. Dann wird genau analysiert, welche Haar- und Kopfhautprobleme evtl. bestehen, was der Kunde wirklich braucht, was von innen über Ernährung etc. getan werden kann. Ökologisch nachhaltige Produkte spielen in dieser Philosophie natürlich eine Rolle, wichtig ist aber auch die natürliche Pflege der Haare, etwa durch richtiges Bürsten und möglichst wenig Hilfsmittel von außen.

# GESUND UND SCHÖN



### Farbe zum Wohlfühlen

Farbe ist Licht und Leben, stärkt, inspiriert, beruhigt, schützt. Farbe in ihren unendlichen Facetten hat die Kraft, das Innere des Menschen zum Leuchten zu bringen. Wann immer möglich, wählen die F-i-F-Mitgliedsbetriebe beim Wunsch nach individueller Farbveränderung Pflanzenfarben. Der ganzheitliche Umgang mit dem Haar hilft dem Stylisten, die 'Wohlfühlfarbe' der Kundin zu entdecken: Ein dem Haar angemessener Schnitt, Achtsamkeit in der Behandlung und Unterstützung der Gesundung von Haar und Kopfhaut bringen sie mit ihrer Haarfarbe in Einklang.

### Was gehört dazu?

F-i-F steht für die Verbreitung und Förderung der ganzheitlichen Friseurarbeit. Dazu gehören Wissen und Fachkompetenz um die Zusammenhänge von Mensch, Haut und Haar sowie Mit- und Umwelt genauso wie die friseurhandwerkliche Kompetenz. Menschliches Einfühlungsvermögen im achtsamen Kundengespräch und authentisches Arbeiten – Zeit, Raum und Ruhe schaffen die Voraussetzungen. Über das nachhaltige Denken und Handeln am Arbeitsplatz und bis in den eigenen Alltag oder den der Kunden hinein schafft man die Voraussetzungen für Gesundheit von Mensch, Mit- und Umwelt: impulsgebend und unterstützend.

### Wer steht hinter der Vereinigung?

Susanne Kehrbusch ist die Vorsitzende der F-i-F. Sie wird vertreten von Myriam Schmegner. Kassenwart ist Albert Müller, Internetbeauftragter und stellvertretender Kassenwart Peter Fischer. Eva-Maria Michels ist Schriftführerin, Wolfgang Hyna ihr Stellvertreter. Auch Nicola Graf als Medienbeauftragte gehört zum Vorstand. Der Beirat setzt sich zusammen aus Marion Alemeir, Monika Enghusen, Elisabeth Pomazy, Brigitte Antos und Maria Jakob. Zweimal jährlich treffen sich die Mitglieder. So haben sie eine Plattform für ihre Bedürfnisse und Anliegen. Die Themen werden von allen Teilnehmern eingebracht, z. B. Beratungs- und Redekompetenz, Kundenbindung, Öffentlichkeitsarbeit, Aus- und Weiterbildung, Austauschmöglichkeiten untereinander, Zusammenarbeit mit Institutionen und vieles mehr. Weitere Infos: [www.f-i-f.biz](http://www.f-i-f.biz)

